
Protokoll

der ordentlichen Mitgliederversammlung des Naturpark Hüttener Berge e. V. 
vom 27. Juni 2013 im Hotel „Schützenhof“ in Groß Wittensee

Beginn 19.10 Uhr, Ende ca. 21.00 Uhr

Anwesend sind 23 Mitglieder zzgl. 6 Mitglieder die über ein zweites Stimmrecht als Vertreter 
der  Gemeinden Ahlefeld-Bistensee,  Owschlag,  Bünsdorf,  Damendorf  und Klein Wittensee 
sowie als  Vertreter  der Landesforsten verfügen. Zur Stimmabgabe sind somit 29 Stimmen 
möglich. Die Einladung zur Versammlung erfolgte fristgerecht am 05.06.2013.
Die Tagesordnung lautet

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden
2. Bericht des Vorsitzenden
3. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28.06.2012 (liegt beim Vorsitzenden zur 

Einsichtnahme aus)
4. Kassenbericht 2012
5. Haushaltsplan 2013
6. Bericht der Kassenprüfer
7. Entlastung des Vorstandes
8. Wahlen: a) stellvertretender Vorsitzender (Hans Ulrich)
                   b) Beisitzer (Friedrich Bartmann)
                  c) Kassenprüfer
9.  „Tourismus  im  Kreis  Rendsburg-Eckernförde"  Referat:  Herr  Pascal  Ledune, 

Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Kreises Rendsburg-Eckernförde
10. Globetrotter Akademie auf dem Aschberg, Bericht: Herr Kay Langbehn
11. Verschiedenes

TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden
Der Vorsitzende Hans Claus Schnack begrüßt alle Mitglieder und Gäste sowie Ehrengäste.Er 
hebt die gute Zusammenarbeit zu der Presse, den Kreistagsmitgliedern, dem Amt Hüttener 
Berge und befreundeten Verbänden hervor. Er bitte darum den Tagesordnungspunkt  9 aus 
organisatorischen  Gründen  vorziehen  zu  dürfen.  Dagegen  bestehen  keine  Einwände.  Der 
TOP 10 entfällt, da Herr Langbehn verhindert ist. Dieser ermöglicht jedoch am folgenden 
Montag, den 01.07.2013 um 19.00 Uhr auf dem Aschberg eine Besichtigung der sich im Bau 
befindlichen Globetrotter-Akademie.

TOP 9  „Tourismus im Kreis Rendsburg-Eckernförde" Referat:  Herr Pascal  Ledune, 
Wirtschaftsförderungsgesellschaft des Kreises Rendsburg-Eckernförde
Pascal  Ledune  stellt  sich  als  neuer  Geschäftsführer  der  kreiseigenen 
Wirtschaftsförderungsgesellschaft  vor.  Für  ist  nicht  nur  die  Ansiedelung  von 
Wirtschaftsunternehmen ein  zentraler  Punkt  sondern  auch der  Tourismus ein  notwendiges 
Vehikel um ersteres zu unterstützen. Wichtige Punkte trotz reizvoller Region sind die hohe 
Qualität  der Unterkünfte und spannende Freizeitangebote. Eine zentrale Aussage Ledunes: 

e.V.



Wir  zeigen  kaum  � Stolz�  und  machen  uns  eher  schlecht.  Solches  Verhalten  weckt  kein 
Interesse,  um den  Kreis  Rendsburg-Eckernförde  mit  seinen  vielfältigen  und  interessanten 
Möglichkeiten  zu  besuchen.  Um  auf  das  Kreis  aufmerksam  zu  machen,  plant  die  WFG 
Tourismusmarketing  in  Fußgängerzonen  zu  testen.  Desweiteren  ist  in  der  Süddeutschen 
Zeitung aus Anlass � 100 Jahre Hochbrücke�  eine Vorstellung der gesamten Region angedacht. 
Zum Dank für seine Ausführungen gibt Hans Claus Schnack Pascal Ledune ein Stapel der 
neuen Wanderbroschuren mit auf den Heimweg.

Top 2 Bericht des Vorsitzenden
Besucher- und Informationssystem (BIS)
Kurz  nach  der  letzten  Mitgliederversammlung  erhielt  der  Naturparkverein  (NPV)  den 
Zwendungsbescheid.  Zusammen mit  den Eckernförder  Touristikern arbeitete  der  NPV die 
notwenigen Schritte zur Umsetzung aus. Dabei kamen einige Genehmigungsprobleme, insb. 
was  die  Aufstellung  von  Schildern  anging,  zu  Tage.  Mit  der  Unterstützung  der 
Amtsverwaltung konnte einiges davon bewältigt werden. Seit Mai diesen Jahres werden nun 
die Schilder aufgestellt. Hans Claus Schnack bedankt in dem Zusammenhang herzlichst bei 
allen Helfern, so auch der Landjugend Bünsdorf. 
Im gleichen Monat wurden auch die dazugehörigen Wanderweg-Broschüren herausgegeben, 
und zum Teil in Umlauf gebracht.

Wanderweg Bünsdorf �  Haby
Seit geraumer Zeit wird bereits an der Realisierung oben genannten Wanderweges seitens des 
NPV gearbeitet.  Die  Verhandlungen  mit  den  Grundstückseigentümern  konnten  aber  noch 
nicht abgeschlossen werden.

Zukünftige Bezuschussung des Naturparkvereins
Die  Kreisförderung  läuft  2013  aus.  Der  NPV  hat  den  Auftrag  des  Kreises  seinerzeit 
angenommen,  jedoch  ist  eine  Realisierung  der  angestrebten  Aufgaben  nicht  ohne  eine 
öffentliche Förderung möglich. Schnack weist nochmals auf die Ehrenamtlichkeit des Vereins 
hin!

Weitere Themen
Schnack bedankt sich bei den engagierten Naturparkführern/innen und gibt zu Bedenken, dass 
diese ihre Ausbildungen ohne einen Zuschuss finanziert haben.
Die Zukunft des Infozentrums im Redderhus steht derzeit auf wackligen Beinen.
Für  den  geplanten  um  den  Wittensee  führenden  Fitness-Parcour  steht  der 
Zuwendungsbescheid durch die Aktivregion noch aus. Erst danach kann mit der Umsetzung 
begonnen werden.
Hütti, die Haselmaus soll demnächst auf Roll-ups für die Hüttener Berge werben. 
Die Fotoausstellung zu den Hüttener Bergen ist fertig gestellt geworden. 
Einige  Vorstandmitglieder  nahmen  im  April  an  der  Feier  zum  50-jährigen  Jubiläum  der 
Deutschen Naturparke teil.
Schnack wies desweiteren auf ein Sommer-Biathlon am Rammsee hin.

TOP 3  Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28.06.2012 (liegt beim Vorsitzenden 
zur Einsichtnahme aus)
Bezüglich des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung gibt es keine Einwände. Es ist 
damit von den Mitgliedern angenommen.

e.V.



TOP 4 Kassenbericht 2012
Karl Klinke trägt die diesem Protokoll beigefügte Einnahmen-Ausgabenrechnung für 2012 
vor. Er wird von den Mitgliedern in dieser Form angenommen.

TOP 5 Haushaltsplan 2013
Klinke trägt den Haushaltsplan für 2013 vor. Er ist dieser Niederschrift beigefügt. Die zuvor 
gemachten  Einnahmen  werden  2013  insbesondere  für  das  BIS  und  den  Fitness-Parcour 
benötigt.  Zum 01.01.2012  waren  49  Personen  bzw.  Institutionen  Mitglied  im NPV. Zum 
Jahresende 2012 zählte der Verein 56 Mitglieder.

TOP 6 Bericht der Kassenprüfer
Jens  Kühne  und  Jürgen  Schröder  prüften  die  Kasse  und  stellten  fest,  dass  diese 
ordnungsgemäß geführt wurde. 

TOP 7 Entlastung des Vorstandes
Schröder stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes, die einstimmig beschlossen wurde.

TOP 8 Wahlen: 
a) stellvertretender Vorsitzender (Hans Ulrich)
Es wird die Wiederwahl von Hans Ulrich vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. In 
offener Wahl wird Ulrich bei einer Enthaltung einstimmig gewählt.

b) Beisitzer (Friedrich Bartmann)
Auch hier wird die Wiederwahl vorgeschlagen. Auch hier gibt es keine weiteren Vorschläge. 
In offener Wahl wird Bartmann bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt.

c) Kassenprüfer
Jürgen  Schröder  scheidet  nach  2  Jahren  aus.  Vorgeschlagen  wird  Thorsten  Schulz  aus 
Bünsdorf. Er wird bei offener Wahl einstimmig gewählt.

TOP 11 Verschiedenes
Rolf Thode aus Groß Wittensee stellt sich als ehrenamtlicher Botschafter der Ostsee-Holstein-
Touristik vor.
Jens Kolls, stellvertretender Landrat, erklärt,  dass im Rahmen der Haushaltsberatungen im 
Herbst über eine weitere Bezuschussung der Naturparke entschieden wird.
Mit einem Dank an die Mitglieder beendet Schnack die Versammlung.

Hans-Claus Schnack Bettina Badberg-Schröder
1. Vorsitzender Schriftführerin

e.V.


